



## Título infografía

Espacio para identificación de los autores

Espacio para  
logo

### Introducción

Se realizará una descripción general acerca de la construcción y adecuación de 26 megacolegios en la ciudad de Ibagué, proyecto el cual fue firmado en el año 2016 por la Alcaldía de Ibagué en convenio con el Ministerio de Educación con el objetivo de ofrecerle una educación digna a más de 28.000 de niños y niñas de Ibagué. La investigación se realiza debido a los diferentes inconvenientes que se han presentado a lo largo de las 26 construcciones; retrasos en las entregas, materiales de mala calidad, mala gestión del presupuesto, inconformidad con lo poco que se ha entregado, entre otras falencias que han ocurrido a lo largo de los 7 años que lleva el proyecto en marcha.

Será una investigación de tipo mixta debido a que tendrá una parte cuantitativa basada en la recolección y análisis de cifras tales como presupuesto, cantidad de personas beneficiadas, inversión, entre otros. Mientras que la parte cualitativa se realizará mediante la revisión de documentos y páginas oficiales como el Ministerio de Educación, Alcaldía de Ibagué, Altablero.com además de la revisión de entrevistas a algunas de las personas encargadas de las diferentes instituciones y empresas que están relacionadas con la construcción de los 26 megacolegios en la ciudad de Ibagué.

### Metodología

### Hallazgos / Discusión / Resultados

Antes de iniciarse el proyecto de la construcción, según el Fondo de Financiamiento de la Infraestructura Educativa FFIE, la reconstrucción y reestructuración de los 26 megacolegios serán realizadas con una inversión de 201.205 millones de pesos, de los cuales el MEN correría con una cifra cercana al 70% de la inversión, es decir, 127.676 millones de pesos y la Alcaldía de Ibagué aportaría el 30% aproximado restante, es decir, 83.529 millones de pesos. Tan solo 4 años después, la Alcaldía de Ibagué, en cabeza del alcalde Andrés Hurtado, ya había sobrepasado el 50% de la inversión total debido a todas las irregularidades presentadas por el FFIE. Actualmente, solo se han entregado 10 megacolegios, a continuación, se observará qué ha pasado con este proyecto en general.

**Colegios que no han iniciado:** Mariano Melendro, INEM Manuel Murillo Toro, José Antonio Ricaurte, José Joaquín Flórez Técnico Joaquín Paris y San Simón: Para 3 de estos 6 colegios que aún no han iniciado obras, está designado el Consorcio Desarrollo Escolar, para los demás, la demora es principalmente a causa de que los entes encargados de dar la viabilidad técnica, no han dado la luz verde.

**Colegios en construcción:** Antonio Reyes Umaña, Alberto Santofimio, Jorge Eliécer Gaitán, J.J.F Arboleda Campestre, San José, Santa Teresa, Sagrada Familia, Normal Superior, Diego Fallón, Darío Echandía: con respecto a estos colegios en construcción, se repite el nombre de la constructora Consorcio Desarrollo Escolar, constructora la cual, hasta la fecha no ha entregado un solo colegio, las demás constructoras que se encuentran en este segmento son Consorcio M&E CANAÁN FFIE, Unión Temporal Colegios 2019 y Consultora Colpatria S.A.

**Colegios Entregados:** Niño Jesús de Praga, Carlos Lleras Restrepo, Juan Lozano, Francisco de Paula, Germán Pardo, Fernando Villalobos, Alfonso Palacio Rudas, Ciudad Luz, Celmira Huertas, Técnico Ambiental Combeima: La Consultora Colpatria S.A ha destacado por haber sido los encargados de entregar 5 de los 10 colegios de este segmento, las otras constructoras que han cumplido con los pactado son Unión Temporal MEN 2016 y Unión Temporal Colegios 2019.

[www.ibague.gov.co](http://www.ibague.gov.co)  
[www.altablero.ibague.gov.co](http://www.altablero.ibague.gov.co)  
[www.mineducacion.gov.co](http://www.mineducacion.gov.co)

### Referencias